

Edición Nº 149, Caracas, del 21 de enero al 4 de febrero de 2011 Visite el Website del SELA www.sela.org Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe Latin American and Caribbean Economic System Sistema Econômico Latino-Americano e do Caribe Système Economique Latinoaméricain et Caribéen



# **AVANCES DEL SELA**

### SELA y FLACSO-México acuerdan fomentar la investigación y la educación

La Secretaría Permanente del Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA) y la Facultad de Ciencias Sociales (FLACSO), sede México, han acordado apoyar de manera conjunta la realización de diversos proyectos concernientes a actividades de investigación, capacitación, difusión, actualización y desarrollo de acciones relacionadas con las ciencias sociales, en el marco de un convenio firmado entre las máximas autoridades de ambos organismos en la capital mexicana.

Mediante la firma de este acuerdo, se elaborarán convenios específicos que forman parte integrante del mismo, abarcando campos de interés que versan sobre fomento a la investigación e innovación tecnológica, actividades que estimulen la investigación conjunta, sistematización del uso de tecnologías que apoyen los programas de educación presencial y en línea y material pedagógico.

El acuerdo también incluye el impulso a la docencia, con miras a desarrollar programas de intercambio de docentes que compartan nuevas metodologías de enseñanza, elaboración conjunta de cursos, conferencias y simposios, intercambio de información y publicaciones orientadas a fortalecer los programas de educación, cooperación en transferencia y desarrollo tecnológico conjunto, entre otros.

La Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO) es una organización intergubernamental regional autónoma para América Latina y el Caribe con sede en Santiago de Chile dedicada a la investigación, docencia y difusión de las ciencias sociales. Fue creada el 16 de abril de 1957 por iniciativa de la UNESCO en la Conferencia Latinoamericana de Ciencias Sociales en Río de Janeiro.

Con la firma de este acuerdo, el SELA y la FLACSO reafirman su compromiso de colaborar con la integración educativa.

## SELA and FLACSO-Mexico agree to promote research and education

The Permanent Secretariat of the Latin American and Caribbean Economic System (SELA) and the Latin American Faculty of Social Sciences (FLACSO), Mexico's office, have agreed to jointly support the implementation of various projects on research, training, dissemination, updating and development of actions in the area of social sciences, under an agreement signed between the highest authorities of both organizations in the Mexican capital.

As a result of this agreement, both parties will prepare further agreements on specific areas of interest that are related to the promotion of technological research and innovation, activities that encourage joint research, systematization of the use of technologies that support on-site and online education programmes and training materials.

The agreement is also almed at promoting teaching and, in this connection, exchange teacher programmes will be developed with a view to sharing new teaching methodologies; jointly preparing courses, conferences and symposia; exchanging information and publications aimed at strengthening programmes in the area of education, cooperation in transfer and joint technology development, among others.

The Latin American Faculty of Social Sciences (FLACSO) is an independent regional intergovernmental organization for Latin America and the Caribbean based in Santiago de Chile and dedicated to research, teaching and dissemination of social sciences. It was created on 16 April 1957 at the initiative of UNESCO in the Latin American Conference on Social Sciences in Rio de Janeiro.

By signing this agreement, SELA and FLACSO reaffirm their commitment to contributing to educational integration.



## Contáctenos

Para su comentario o información, favor diríjase a este buzón:

### **BILATERALES**

- Europa y MERCOSUR buscan avanzar en negociaciones de libre comercio.
- La Eurocámara valida el acuerdo con América Latina que zanjó la guerra de banano.
- Ecuador espera prórroga arancelaria de EE.UU.
- Canciller de Ecuador confirma que el presidente Correa asistirá a la Cumbre del Aspa, en Lima.
- Tratado de UNASUR entrará en vigor con ratificación de Uruguay.
- ALADI: Crece comercio intrarregional.
- México refrenda cooperación con el Caribe.
- Ecuador y Guatemala terminan primera ronda de negociación de pacto comercial.
- Bruselas y Brasil destacan importancia de concluir pacto UE-MERCOSUR en 2011.
- Inicia primera ronda de negociaciones comerciales entre Ecuador y Guatemala.
- Chile y Argentina perfilan nuevos acuerdos de cooperación.
- Montserrat modificará leyes para ratificar Unión Económica caribeña.
- Cerrado el quinto capítulo del TLC entre Centroamérica y Perú.
- Canciller brasileño vincula apreciación del real a negociación UE-MERCOSUR.
- Venezuela y Uruguay avanzan en la complementación de sus economías.
- Secretarios de la CAN y el SICA activan acuerdo de cooperación birregional.

### **ENTORNO**

- El Parlamento Andino recibe con alborozo la petición de España de ser observador de la CAN
- La SEGIB destaca cooperación de España con Iberoamérica en seguridad nuclear.
- Las remesas de guatemaltecos crecieron en enero.
- UNESCO elaborará libro sobre migración y cambio climático.
- Mínimo impacto de crisis egipcia en economía mundial, según experto.
- Turistas suramericanos generan ingresos millonarios en

- Paraguay.
- Puertos del Pacífico suramericano crean Copasud y conforman bloque comercial con destino a Asia.
- Cartagena fue escogida como sede de la VI Cumbre de las Américas.
- Antigua y Barbuda acogerá asamblea general de OECO.
- Hamburgo será sede de la Fundación UE-América Latina y el Caribe.

### AGENDA

Taller Regional sobre Ciberlegislación UNCTAD/SELA/Reino de España La Paz, Bolivia (15 al 18 de febrero)

Seminario-Taller sobre Experiencias de Desarrollo de Cooperativas Agrícolas y Minindustrias Agroalimentarias en América Latina y el Caribe SELA/IBERPYME La Habana, Cuba (21 y 22 de febrero)

Calendario de Reuniones del SELA 2011

### **EFEMÉRIDES**

Grenada Día Nacional (7 de febrero)

### **Bilaterales**

## Europa y MERCOSUR buscan avanzar en negociaciones de libre comercio

Montevideo, 3 de febrero.- próximamente el Comisario de Comercio de la Unión Europea (UE), Karel De Gucht, arribará a Uruguay para intentar avanzar en las negociaciones para la asociación entre la Unión y el MERCOSUR.

"Un ambicioso y equilibrado Acuerdo de libre comercio entre la UE y el MERCOSUR podría por aportar beneficios económicos sustanciales para ambas partes y contribuir a la reactivación económica", dijo De Gutch a través de un comunicado. Y agregó: "Dado el dinamismo económico del MERCOSUR -y de Paraguay y Uruguay con su crecimiento récord en particular- considero que hay importantes oportunidades para exportadores, inversores y proveedores de servicios de la UE en los próximos años".

De Gucht será recibido por el vicepresidente de la República, Danilo Astori; el ministro de Economía, Fernando Lorenzo; el de Ganadería, Tabaré Aguerre; el titular de Industria, Roberto Kreimerman, y el subsecretario de Relaciones Exteriores, Roberto Conde.

Durante su visita se reunirá también con los embajadores de los estados miembros de la Unión Europea en Uruguay y actores del sector privado.

Las negociaciones entre ambos bloques se iniciaron en 1995, pero entre 2004 y 2010 estuvieron estancadas. La próxima ronda de discusiones se desarrollará en marzo en Bruselas (Tomado de elpais.com, Uruguay

## La Eurocámara valida el acuerdo con América Latina que zanjó la guerra de banano

Bruselas, 3 de febrero.- la Eurocámara ratificó el histórico acuerdo alcanzado con América Latina en 2009 para poner fin a la "guerra del banano", pese a inquietarse del posible impacto económico que la rebaja gradual de los aranceles a la importación tendrá para los productores europeos.

Los eurodiputados, reunidos en sesión plenaria en Bruselas, validaron por 501 votos a favor, 114 en contra y 18 abstenciones el texto, al que se opusieron principalmente los ecologistas.

Pese a que el acuerdo ya entró en vigor, la aprobación de la Eurocámara era indispensable para su validación definitiva. El próximo y último paso en Europa será su adopción por parte de los 27 países miembros de la UE.

La 'guerra del banano' opuso durante 16 años a la Unión Europea (UE) y a los exportadores latinoamericanos, que reprochaban al Viejo continente el trato arancelario preferencial reservado a los productores de los países ACP (Asia, Caribe, Pacífico), en su mayoría antiquas colonias.

El 15 de diciembre de 2009, ambas partes anunciaron haber alcanzado un compromiso para rebajar en ocho años los aranceles impuestos a la importación de bananos latinoamericanos desde 176 euros la tonelada a 114 euros en 2017.

En contrapartida, América Latina se comprometió a retirar sus denuncias contra Bruselas en el seno de la Organización Mundial del Comercio (OMC) y a dejar de exigir nuevos recortes en el marco de la ronda de Doha para la liberalización del comercio mundial.

Por su parte, los países ACP, entre éstos República Dominicana, mantienen un acceso sin contingentes al mercado europeo, además de recibir una ayuda de hasta 200 millones de euros (280 millones de dólares) para adaptarse a la nueva competencia de los productores latinoamericanos.

Pese a su voto a favor, los eurodiputados advirtieron de que se deberá compensar financieramente a los productores comunitarios de banano, radicados principalmente en las Islas Canarias (España), Madeira y Azores (Portugal) y los departamentos franceses de ultramar, como Guadalupe y Martinica.

Actualmente, los productores de las regiones ultraperiféricas e insulares ya reciben unas ayudas anuales de unos 200 millones de euros para paliar los efectos de su lejanía, pero los eurodiputados se inquietaron de las "presiones creadas por la creciente liberalización del comercio mundial de este producto".

Tras saludar el acuerdo, el Partido Popular Europeo, principal formación del hemiciclo, emplazó a "garantizar que (con éste) no se barre a industrias o sectores que han desempeñado tradicionalmente un importante papel económico y social en algunas regiones europeas".

La cuantía de las nuevas ayudas será negociada por las instituciones europeas en los próximos meses.

Por su parte, los socialistas se felicitaron de la compensación concedida a los ACP, pero reclamaron a la Comisión Europea, el ejecutivo comunitario de la UE, que "vigile constantemente los efectos negativos del acuerdo (en esos países) y en caso necesario, acuda en su ayuda".

El grupo de los Verdes, que votó en contra del acuerdo, denunció por su parte que éste perjudicará a los pequeños productores en beneficio de las multinacionales estadounidenses.

"Estos acuerdos refuerzan la posición dominante de las multinacionales de Estados Unidos, que ya controlan más del 80% del mercado mundial, en contra de los intereses de los países ACP, de las regiones ultraperiféricas y del Ecuador", primer exportador mundial de banano, deploraron los ecologistas.

Más del 70% de los bananos vendidos en Europa proceden de América Latina (especialmente de Ecuador, Colombia, Costa Rica y Panamá), mientras que el 20% procede de los países ACP y el resto de la propia UE. (Publicado por AFP, vía Yahoo! Noticias).

### Ecuador espera prórroga arancelaria de EE.UU.

Quito, 3 de febrero.-El presidente ecuatoriano, Rafael Correa, afirmó que su país lucha por una prórroga de las preferencias arancelarias andinas por parte de Estados Unidos (ATPDEA), pero en un marco de dignidad.

Ante la proximidad de la fecha anunciada del vencimiento de las preferencias arancelarias andinas, Correa aclaró que se espera la decisión de Estados Unidos y "si la decisión es positiva o negativa seguiremos adelante".

En un conversatorio con medios nacionales de comunicación, el mandatario aclaró que en todo caso "trataremos de apoyar a esas empresas (exportadoras) y a sus trabajadores para seguir siendo competitivos y no se genere el desempleo".

El jefe de Estado rechazó comparaciones con Colombia y Perú, quienes firmaron un Tratado de Libre Comercio (TLC) con Estados Unidos, "lo que liberaliza la parte comercial, pero obliga a que en las compras públicas participen empresas de Estados Unidos".

"Todos sabemos bien, recalcó, lo que han hecho (el impulso de) las compras públicas con la pequeña y mediana industria en nuestro país, y eso no pudiéramos hacer con un TLC", explicó.

Recalcó que el ATPDA "es un beneficio, pero tenerlo a cualquier costo es un absurdo", y manifestó que "firmar un TLC con Estados Unidos es dañino para la economía y mucho más en una economía dolarizada como la nuestra".

"Estos TLC son muy riesgosos y hay que tratarlos muy serena y éticamente", subrayó.

El pasado 23 de diciembre, el Congreso de Estados Unidos aprobó prorrogar hasta este 15 de febrero la Ley de Preferencias Arancelarias Andina, lo cual desilusionó a países como Ecuador, que esperaban una extensión a plazo mucho más largo.

Previamente, la Cámara de Representantes había aprobado prorrogar las preferencias arancelarias hasta julio de 2012, pero el Senado no aceptó una extensión tan amplia por lo cual, finalmente, ambas cámaras aprobaron una a muy corto plazo. (Publicado por la Agencia Prensa Latina, vía Google Noticias)

### Canciller de Ecuador confirma que el presidente Correa asistirá a la Cumbre del Aspa, en Lima

Quito, 2 de febrero.- El presidente de Ecuador, Rafael Correa, participará en la Cumbre de América del Sur-Países Árabes (Aspa), que se celebrará en Lima a mediados de este mes, ratificó la Cancillería ecuatoriana.

La cita del Aspa se llevará a cabo desde el 13 hasta el 16 de febrero en la capital peruana, y en ella también participará el canciller de Ecuador, Ricardo Patiño, indicó el ministerio en un comunicado.

"Ecuador participará en esta Cumbre con el objetivo de consolidar relaciones estratégicas geopolíticas, principalmente con los países árabes, que permita iniciar una gestión sustantiva en el ámbito financiero y comercial", añade.

También se buscará iniciar gestiones en los ámbitos de inversiones y cooperación comercial, cultural, ambiental y científica.

En una reunión con la prensa extranjera, Patiño dijo que hasta el momento no existen cambios en la agenda prevista para esta Cumbre, a propósito la crisis política que vive Egipto.

"Esperamos que la cita se produzca con normalidad, porque hay inquietud en la región", afirmó.

El canciller ecuatoriano considera que las posibles afectaciones a la reunión dependerán de los sucesos que ocurran en Medio Oriente.

Durante el evento de Lima, Correa planteará que se cambie el nombre de la cita a "Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR)-Liga Árabe".

El Aspa es un mecanismo de coordinación política entre los países suramericanos y árabes, así como un mecanismo de cooperación en economía, cultura, educación; ciencia y tecnología, preservación del medio ambiente, turismo y otros temas relevantes para el desarrollo sustentable de esos países y para contribuir a la paz mundial.

El Aspa está integrado por 22 países árabes y 12 países suramericanos. (Publicado por EFE, vía Yahoo! Noticias)

### Tratado de UNASUR entrará en vigor con ratificación de Uruguay

Quito, 2 de febrero.- El canciller de Ecuador, Ricardo Patiño, reveló que Uruguay se convirtió en el noveno país en ratificar el tratado constitutivo de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), con lo que el instrumento puede entrar en vigor.

En declaraciones a la prensa, Patiño dijo que el gobierno de Uruguay entregó el instrumento de ratificación en la embajada de Ecuador en Montevideo.

Agregó que la institución jurídica de UNASUR se producirá 30 días después del registro oficial del documento, lo que ocurrirá en los próximos días.

Según lo que dispone el tratado constitutivo del bloque, los instrumentos de ratificación deben ser depositados ante el gobierno de Ecuador.

Antes de Uruguay habían ratificado el instrumento Argentina, Bolivia, Chile, Ecuador, Guyana, Perú, Surinam y Venezuela y quedan por cumplir con ese requisito Brasil, Colombia y Paraguay.

El canciller Patiño también reveló que los miembros de UNASUR se reunirán con ocasión de la cumbre de países sudamericanos y árabes, a realizarse entre el 13 y 14 de febrero próximo en Lima, Perú, para abordar el nombramiento del nuevo secretario general del bloque.

Esa función quedó vacante el pasado 27 de octubre, tras el fallecimiento del ex presidente de Argentina, Néstor Kirchner, que fue el primer secretario general del bloque.

El pasado 26 de noviembre, en la cumbre de Georgetown, los miembros de UNASUR introdujeron una "cláusula democrática", a raíz del intento de de desestabilización al presidente ecuatoriano Rafael Correa, el 30 de septiembre de 2010.

El bloque sudamericano fue creado en mayo de 2008, durante la tercera cumbre de jefes de Estado de los países de la región, en Brasilia. (Publicado por Notimex, vía Yahoo! Noticias)

#### **ALADI: Crece comercio intrarregional**

Montevideo, 2 de febrero.- El comercio intrarregional entre los 12 países de la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI) creció 24,6% el 2010 para alcanzar los 133.000 millones de dólares, aguardándose para este año un incremento similar, informó el organismo, basado en la capital uruguaya. Las cifras fueron divulgadas en un documento del secretario general de la ALADI, José F. Fernández Estigarribia.

Según el informe, se han superado los efectos de la crisis internacional y asegura que hubo un mejoramiento de los términos del intercambio comercial entre los miembros de ALADI: Argentina, Bolivia, Brasil, Cuba, Colombia, Chile, Ecuador, Perú, Paraguay, México, Venezuela y Uruguay.

Destacó que en el 2010 se alcanzaron los 133.000 millones de dólares de comercio con un 24,6% superior al de 2009.

Asimismo, las previsiones para el 2011 contemplan un crecimiento del 24% que llevaría el comercio a los 160.000 millones de dólares, lo cual superaría el récord establecido en 2008 que fueron 147.000 millones de dólares.

Según el informe, la expansión del comercio de casi todos los países miembros "fue muy significativa".

"Las exportaciones e importaciones de los mismos se incrementaron a tasas de dos dígitos. El único flujo comercial que experimentó una contracción en 2010 fue el correspondiente a las importaciones de Venezuela (-27%)", consigna el informe.

Pero, en lo que respecta a las exportaciones mundiales, la recuperación de la demanda externa impactó positivamente tanto en los volúmenes comercializados (13,6 como en los niveles de precios (13,8%).

"Respecto a estos últimos, cabe recordar que los precios de los principales productos de exportación de la región habían registrado una brusca reducción entre julio y diciembre de 2008 (-56 como consecuencia de la crisis. Posteriormente, desde comienzos de 2009 y hasta fines de 2010, experimentaron una importante recuperación (71%), sin perjuicio de lo cual aún se encuentran por debajo del máximo alcanzado antes de la crisis (-25%)", indicó.

"En este contexto de gran dinamismo, se destacaron, por su mayor ritmo de expansión, las exportaciones correspondientes a Paraguay (39,7, Chile (35,2%), Perú (35%) y México (32%).

"En contraste, las ventas externas venezolanas fueron las menos dinámicas (17,6%)", agregó.

"El superávit comercial extrarregional del conjunto de los países de la ALADI aumentó levemente, pasando de 62 a 64 mil millones de dólares de 2009 a 2010", estableció.

"En el conjunto de los países de ALADI, la actividad económica se recuperó fuertemente en 2010 (6,1, luego de la contracción que experimentara en 2009 (-2%) como consecuencia de la crisis financiera mundial". apuntó el informe (Tomado de Terra.com)

### México refrenda cooperación con el Caribe

México, 28 de enero.- El gobierno de México expresó a las naciones del Caribe su interés por negociar de forma conjunta acuerdos y proyectos de cooperación que promuevan el desarrollo social y los procesos de integración en la región, señaló el embajador Rubén Beltrán Guerrero.

Al participar en la reunión preparatoria de la XVI Reunión Ordinaria del Consejo de Ministros de la Asociación de Estados del Caribe (AEC) que se realiza en Trinidad y Tobago, el diplomático refrendó la amistad y cooperación de México con las naciones de esa región de América.

Beltrán Guerrero, quien encabeza a la delegación mexicana que asiste al encuentro en la ciudad de Puerto España en esa isla, resaltó que el Caribe tiene una importancia estratégica para la política exterior de México, por lo que se tiene interés en alcanzar acuerdos y acciones de cooperación.

El subsecretario para América Latina y el Caribe se reunió con el canciller de Trinidad y Tobago, Surujrattan Rambachan, así como con funcionarios de países caribeños.

Beltrán Guerrero resaltó el agradecimiento de México por su apoyo en la 16 Conferencia de las Partes de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP16), que se realizó en Cancún, Quintana Roo, en diciembre de 2010.

También recalcó el fortalecimiento del diálogo político entre las naciones de la región de cara a la Segunda Cumbre México-Comunidad del Caribe (Caricom) que se realizará en 2012 en Barbados.

Las 25 naciones que integran la VI Reunión Ordinaria del Consejo de Ministros de la Asociación de Estados del Caribe (AEC) prevén analizar temas relevantes para la región como comercio, transporte, turismo sustentable y reducción de riesgos de desastres.

Es de destacar que los países miembros son Antigua y Barbuda, Bahamas, Barbados, Belice, Colombia, Costa Rica, Cuba, El Salvador, Granada, Guatemala, Guyana, Haití, Honduras, Jamaica y Nicaragua.

También Panamá, República Dominicana, Santa Lucía, San Cristóbal y Nieves, San Vicente y las Granadinas, Suriname, Trinidad y Tobago, Venezuela y México.

(Publicado por Notimex, vía Yahoo! Noticias)

### Ecuador y Guatemala terminan primera ronda de negociación de pacto comercial

Quito, 28 de enero.-Ecuador y Guatemala finalizaron en Quito la primera ronda de negociaciones para un acuerdo comercial, reportando avances que permitirían firmar el pacto a comienzos de abril, según la cancillería ecuatoriana.

"Hemos podido avanzar sobre la base de los intereses comunes y encontrar acuerdos para el bienestar de ambas partes", dijo el viceministro de Comercio Exterior de Ecuador, Francisco Rivadeneira.

Los avances en las tratativas iniciadas indican que quizá "sea necesaria sólo una ronda de negociación adicional en Guatemala en marzo", señaló la cancillería en un comunicado.

"Para finales de ese mes o principios de abril se podría firmar el Acuerdo de Alcance Parcial de Complementación Económica, en el contexto de la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI)", añadió el texto.

La jefa del equipo negociador guatemalteco, Sonia Lainfiesta, indicó por su parte que el convenio abrirá "oportunidades para un segmento de productores que hasta el momento no han sido atendidos en el comercio internacional", y "potenciará las complementariedades de ambas economías".

La desgravación arancelaria que se está discutiendo busca incluir 1.500 partidas. Además, se negocian normas de origen y mecanismos de salvaguardia con consideraciones especiales por ser Ecuador una economía dolarizada, precisó el ministerio. (Publicado por AFP, vía Yahoo! Noticias)

### Bruselas y Brasil destacan importancia de concluir pacto UE-MERCOSUR en 2011

Bruselas, 26 de enero.- La jefa de la diplomacia de la Unión Europea (UE), Catherine Ashton, y el canciller brasileño, Antonio Patriota, subrayaron en Bruselas la importancia de llevar a término "con éxito" en 2011 las negociaciones de un acuerdo comercial entre la UE y los países del MERCOSUR.

La alta representante europea se reunió con Patriota en la primera visita que realiza como ministro de Exteriores de Brasil fuera de América Latina.

En un comunicado, Ashton aseguró que ambos coincidieron en la importancia de que la UE y el MERCOSUR (Brasil, Argentina, Uruguay y Paraguay) cierren este año los trabajos para un acuerdo de asociación -que incluye un tratado de libre comercio- una meta que también se ha propuesto el comisario europeo de Comercio, Karel De Gucht.

Esas negociaciones, que estaban estancadas desde 2004 ante la falta de avances en la ronda de Doha para la liberalización del comercio mundial, fueron retomadas en mayo pasado durante una cumbre celebrada por los países europeos y el MERCOSUR en Madrid

Las negociaciones avanzan y en la próxima ronda, que tendrá lugar el 17 y el 18 de marzo en la capital belga, las partes intercambiarán nuevas ofertas, según confirmó a la prensa Patriota.

Ashton también recordó que la UE y Brasil son socios estratégicos con unas relaciones bilaterales "fuertes y dinámicas" y señaló que tuvo la oportunidad de mantener con su homólogo "un primer intercambio de puntos de vista" sobre la política exterior del nuevo Gobierno brasileño, al frente del cual se encuentra Dilma Rousseff desde el pasado 1 de enero.

Aseguró que también intercambiaron ideas sobre cómo "desarrollar aún más" la relación entre la UE y Brasil.

En ese sentido, Ashton destacó que comparte el deseo del canciller brasileño de "trabajar juntos para crear una mayor cooperación en nuestras relaciones bilaterales y asuntos globales como los derechos humanos".

La alta representante indicó que visitará oficialmente Brasil en primavera y manifestó su interés por la próxima cumbre UE-Brasil, que tendrá lugar en Bruselas el 4 de octubre.

Por último, Ashton trasladó a Patriota sus condolencias por las víctimas que las Iluvias han causado recientemente en Brasil.

Sólo en la sierra del estado de Río de Janeiro, el número oficial de muertos es de 827 y el de personas desplazadas de más de 30.200, a causa del temporal registrado hace dos semanas. (Publicado por EFE, vía Yahoo! Noticias (Publicado por EFE, vía Yahoo! Noticias)

### Inicia primera ronda de negociaciones comerciales entre Ecuador y Guatemala

Quito, 27 de enero.-Ecuador y Guatemala iniciaron la primera ronda de negociaciones comerciales en Quito para "diversificar la cooperación y complementación económica", informó la Cancillería. En los salones del ministerio de Relaciones Exteriores se inició la primera ronda de negociaciones con el objetivo de "profundizar la integración latinoamericana y generar un marco bilateral que promueva la ampliación y diversificación de la cooperación".

Como parte del acuerdo, reportó la cancillería, "se buscará incorporar a nuevos actores, particularmente a nuevos productores, pequeñas empresas y organizaciones de la economía popular y solidaria". "En lo esencial, se tomarán en cuenta las sensibilidades productivas de cada país y se buscará el establecimiento de mecanismos preferenciales de acceso a mercados, cooperación especializada en cuanto a medidas sanitarias y fitosanitarias", según el ministerio. La ronda de negociaciones culminará con una rueda de prensa de quienes participan en ella.

Inicia primera ronda de negociaciones comerciales entre Ecuador y Guatemala (Publicado por la Agencia ANSA, vía Google Noticias)

## Chile y Argentina perfilan nuevos acuerdos de cooperación

Santiago de Chile, 27 de enero. Ministros de Chile y de Argentina dialogarán en el contexto de la III Reunión Binacional, mecanismo creado con el objetivo de fortalecer la cooperación e integración.

El encuentro estará encabezado por el canciller chileno, Alfredo Moreno y su par argentino, Héctor Timerman, e incluirá una fuerte presencia de los respectivos gabinetes nacionales, representados por los titulares de Defensa, Interior, Industria, Agricultura, Turismo, Justicia y Seguridad, Trabajo, Salud, Educación, entre otros.

Luego de la apertura oficial de la cita, cada ministro sostendrá conversaciones con su contraparte por separado para viabilizar la suscripción de acuerdos por sectores, precisó una nota de la cancillería de Chile.

La agenda del foro ministerial prevé asimismo una reunión entre los cancilleres y titulares de Defensa, conocida como "2+ 2". Según trascendidos, se prevé la rúbrica de acuerdos vinculados a los pasos fronterizos y al desarrollo de los corredores

bioceánicos, entre múltiples líneas de interés común.

La firma de la Declaración Final de la reunión tendrá lugar este mismo día en el Palacio de La Moneda.

Considerado como el mecanismo binacional más importante luego de los encuentros presidenciales, este foro está establecido en el Tratado de Maipú de Cooperación e Integración bilateral, suscrito el 30 de octubre de 2009. Publicado por la Agencia Prensa Latina, vía Google Noticias

#### Cerrado el quinto capítulo del TLC entre Centroamérica y Perú

Ciudad de Guatemala, 26 de enero.- Luego de concluir la segunda reunión para avanzar en los textos sobre el Tratado de Libre Comercio (TLC) con Perú, los países de Centroamérica, incluido Panamá, pero no Nicaragua, los delegados lograron concluir la negociación de 5 capítulos, informó la Comisión Empresarial de Negociaciones Comerciales Internacionales (Cencit) de Guatemala.

Los capítulos concluidos son Políticas de competencia, Obstáculos técnicos al comercio, Defensa comercial, Solución de controversias y Transparencia y disposiciones institucionales.

En cada tema revisado sobresalen el uso de normas internacionales y reglamentos técnicos establecidos por la Organización Mundial del Comercio (OMC) y la aplicación de medidas bilaterales para resguardar las mercaderías, así como la promoción de la cooperación entre las naciones y la aplicación de las leyes respectivas de competencia.

Además, se acordó utilizar un sistema que permita la solución de controversias de manera ágil y eficiente, el cual estará compuesto por una fase de consultas y otra ante un panel que rendirá un informe sobre quienes incumplen el acuerdo.

Recuento de avances.

El ministro de Economía de Guatemala, Erick Coyoy, explicó que las rondas son procesos que están en marcha, en las que se detallan los capítulos y políticas que beneficien a los países interesados. Todavía faltan otras reuniones, agregó.

"Perú quiere expandirse económicamente, por lo que está llevando a cabo procesos comerciales, y de llegarse a concluir con éxito los siguientes encuentros de negociación, se verán fortalecidos los vínculos comerciales", resaltó el Ministro.

César Zamora, director del Cencit, indicó que en el tema de Solución de controversias es importante que cada gobierno se involucre para la toma de decisiones.

(Publicado por Siglo XXI, Guatemala)

### Canciller brasileño vincula apreciación del real a negociación UE-MERCOSUR

Bruselas, 26 de enero.-El canciller brasileño, Antonio Patriota, destacó las "dificultades" que atraviesa su país debido a la apreciación del real, algo que podría repercutir en las negociaciones para un TLC entre la UE y MERCOSUR, en su primer encuentro con responsables europeos.

Patriota, canciller del nuevo gobierno de Dilma Rousseff, subrayó la necesidad de que la UE y el MERCOSUR sellen un acuerdo de libre comercio "mutuamente beneficioso", tras reunirse en Bruselas con el presidente del bloque, Herman Van Rompuy, y la jefa de la diplomacia, Catherine Ashton.

"El gran desafío será hallar bases de entendimiento" entre ambos bloques, afirmó a la prensa el canciller, prometiendo que Brasil acudirá a la próxima ronda de negociaciones prevista durante la semana del 14 de marzo en Bruselas con un "espíritu constructivo".

Pero Patriota también quiso "trasladar" a las autoridades europeas las "dificultades actuales" que atraviesa Brasil, en especial, la apreciación del real y la "situación preocupante" de los productos manufacturados, cuyas exportaciones se situaron en 2010 por detrás de los artículos básicos por primera vez en varias décadas.

La escalada de la divisa brasileña preocupa al nuevo gobierno, en el poder desde el 1 de enero, ya que penaliza sus exportaciones y por lo tanto puede condicionar las negociaciones para un acuerdo de libre comercio entre la Unión Europea (UE) y MERCOSUR (Argentina, Brasil, Paraguay, Uruguay) en el que el objetivo es levantar el mayor número de aranceles sobre los intercambios. Ambos bloques retomaron en mayo de 2010 las tratativas, tras una interrupción de seis años, motivada por la paralización de la ronda de Doha para la liberalización del comercio mundial, a la que estaban supeditadas

El objetivo es cerrar el acuerdo a finales del primer semestre de 2011, al término de tres rondas de negociaciones previstas de aquí a julio.

"Coincidimos en la importancia de una conclusión exitosa de las negociaciones en 2011", señaló por su parte en un comunicado Ashton, al dar cuenta de su reunión con Patriota.

El canciller confió por otro lado en que las negociaciones en el seno de la Organización Mundial del Comercio (OMC) sobre la ronda de Doha puedan retomarse y concluirse en un "plazo relativamente breve".

El canciller explicó que mantendría una cena de trabajo con sus pares estadounidense, chino, japonés, australiano, indio y el comisario europeo de Comercio, Karel de Gucht, para tratar de avanzar en ese sentido, al margen del Foro Económico Mundial de Davos (Suiza), adonde tiene previsto viajar desde Bruselas.

Por otro lado, Patriota y Ashton acordaron "trabajar para lograr una mayor cooperación en asuntos bilaterales y globales, incluidos los derechos humanos", según el comunicado de la jefa de la diplomacia.

La británica adelantó además que la próxima cumbre anual UE-Brasil se celebrará el 4 de octubre en Bruselas e indicó que tiene previsto viajar al país latinoamericano en la próxima primavera boreal, sin precisar la fecha. La UE y Brasil mantienen desde 2007 una Asociación Estratégica, que ha permitido reforzar sus vínculos económicos y comerciales.

Europa es el principal socio comercial de Brasil y los intercambios superaron los 74.000 millones de dólares en 2010.

Antes de poner fin a su visita en Bruselas, el canciller tenía programado reunirse con el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso.

(Publicado por AFP, vía Yahoo! Noticias)

#### Venezuela y Uruguay avanzan en la complementación de sus economías

Caracas, 25 de enero.- Con el fin de avanzar en proyectos y acuerdos en beneficio de la complementación de las economías de Venezuela y Uruguay, se instaló una mesa de trabajo en el área alimentaria en la Casa Amarilla Antonio José de Sucre, sede de la Cancillería venezolana.

La actividad se incluye dentro de las acciones que adelanta el Gobierno Bolivariano para fortalecer las reservas alimentarias del país para el año 2011.

En el encuentro se revisó la demanda de productos alimenticios de primera necesidad para el segundo y tercer mes de reservas del año. Entre los principales rubros está la carne de aves y de ganado vacuno, leche, atún, granos y cereales, entre otros productos de la cesta básica.

La delegación venezolana estuvo encabezada por el Ministro del Poder Popular para la Alimentación, Carlos Osorio y representantes de la Corporación de Abastecimiento y Servicios Agrícolas (CASA) y de Mercado de Alimentos (Mercal). Por la República Oriental del Uruguay, asistieron empresarios de los rubros cereales, granos y carnes.

La jornada se inscribe en el marco de la visita del Presidente uruguayo, José Pepe Mujica, quien se encuentra en Venezuela para sostener reuniones con el Ejecutivo Nacional, en su segunda visita oficial al país.

La reunión con la delegación uruguaya cumple con el mandato político de fortalecer nuestras reservas alimentarias trabajando con el sector productivo nacional y de países aliados de la región, como los miembros del ALBA y MERCOSUR, para lograr un intercambio solidario que incluya la complementariedad, la transferencia de tecnología y la asistencia técnica.

Por su parte, Uruguay manifiesta tener capacidad de fortalecer nuestro abastecimiento, afectado por los fuertes cambios del clima que influyeron en las cosechas del año 2010. En especial, tienen disposición de participar en un intercambio de productos binacionales que complemente la economía de ambos Estados.

La República Bolivariana de Venezuela aspira alcanzar la meta de mil 300 toneladas de productos de la cesta básica, a través de acuerdos con diversos gobiernos del mundo.

(Comunicado del MPPRE de Venezuela)

#### Secretarios de la CAN y el SICA activan acuerdo de cooperación birregional

San Salvador, 21 de enero.- El Secretario General interino de la Comunidad Andina (CAN), Adalid Contreras, y el del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA), Juan Daniel Alemán, acordaron poner en vigor el Acuerdo Marco de Cooperación birregional suscrito en 2004, informó una fuente oficial.

Una fuente del SICA dijo que con ese convenio, suscrito en San Salvador, ambos subsistemas tendrán la posibilidad de "mejorar" sus procesos de integración por medio de intercambios y proyectos comunes.

Destacó que ambos bloques "han entendido que la integración moderna ya no es solamente la parte comercial y que va mucho más allá".

Explicó que para poner en marcha el acuerdo trabajarán en el intercambio de experiencias, en la preparación de proyectos ambientales, de desarrollo fronterizo, de participación de la sociedad civil, así como de ciencia y tecnología.

Contreras se entrevistó con Alemán en la sede de la Secretaría General del SICA, en San Salvador, y posteriormente visitó al ministro de Relaciones Exteriores de El Salvador, Hugo Martínez, de acuerdo con un boletín de la institución de la integración.

Además de sus encuentros con Alemán y Martínez, Contreras sostuvo reuniones con los embajadores de los países andinos y los del SICA acreditados ante el Gobierno de El Salvador.

La CAN, que agrupa a unos 100 millones de habitantes, está formada por Bolivia, Colombia, Ecuador y Perú, mientras que el SICA, con 40 millones de personas, está conformado por Belice, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Panamá y la República Dominicana como Estado asociado. (Publicado por EFE, vía Yahoo! Noticias)

### **Entorno**

## El Parlamento Andino recibe con alborozo la petición de España de ser observador de la CAN

Bogotá, 3 de febrero.- El Parlamento Andino (PA) recibió con alborozo la iniciativa oficial del Gobierno español de que se le confiera el estatus de observador de la Comunidad Andina (CAN), informaron fuentes de ese órgano que tiene sede en la capital colombiana

"Además de las exportaciones, importaciones, el tema de migraciones y en general la cooperación regional beneficiaría en su totalidad a la CAN, fortaleciendo lazos de fraternidad y trabajo", señaló Rubén Vélez Núñez, secretario general del PA, según un comunicado de prensa del organismo.

En Lima, se informó de que España solicitó formalmente el estatus de observador a ese bloque de países (Perú, Colombia, Ecuador y Bolivia).

La solicitud fue presentada por el Encargado de Negocios de la Embajada española en Lima, Alfonso Tena, al secretario general interino de la CAN, Adalid Contreras, en la Secretaría General del organismo, con sede en la capital peruana.

Vélez Núñez recordó que el legislativo español siempre ha mantenido en el Parlamento Andino la calidad de observador, la misma que le fue conferida mediante decisión de la Plenaria del 31 de agosto de 1980.

Añadió que pondrá en conocimiento de la Mesa Directiva y la Plenaria del Parlamento Andino, que se reunirá a finales de febrero, la propuesta del relanzamiento de la Decisión número 3 de 1980 por medio de la cual "se confiere la calidad de observador a los órganos legislativos de Panamá y España".

Así, España se convertiría en el primer país que solicita ser observador -con voz pero sin voto- en este organismo regional después de que se crease su figura el pasado julio.

El Consejo de Ministros de Exteriores de la CÁN debe decidir el otorgamiento de ese estatus a España, seguramente en la reunión que mantendrán a mediados de febrero en Lima, con ocasión de la cumbre América del Sur-Países Árabes (ASPA). (Publicado por EFE, vía Yahoo! Noticias)

La SEGIB destaca cooperación de España con Iberoamérica en seguridad nuclear

Madrid, 3 de febrero- El Secretario General Iberoamericano, Enrique Iglesias, realizó una visita a la sede madrileña del Consejo de Seguridad Nuclear (CSN), durante la cual agradeció el "estímulo" de este organismo español a la cooperación con América Latina en materia de seguridad en el uso de este tipo de energía.

Tras recorrer la sede del CSN, el titular de la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB) destacó su labor "relevante" y recordó cómo la XX Cumbre Iberoamericana, en Argentina en diciembre pasado, "invitó a que todos los países acentuaran y aceleraran la cooperación en materia de regulación y vigilancia del uso pacífico" de esta energía.

"Estamos cumpliendo con el mandato de la Cumbre de estimular los procesos de cooperación, en los cuales España participa desde hace mucho tiempo", dijo Iglesias en unas declaraciones a Efe, acompañado por la presidenta del CSN, Carmen Martínez Ten.

El Secretario General Iberoamericano dijo que en varios países de Iberoamérica hay una "atención renovada" hacia el uso pacífico de las fuentes de energía nuclear, como generación de electricidad u otros usos médicos e industriales.

Esta etapa, agregó Iglesias, "debe estar acompañada por importantes mecanismos de seguridad" y destacó la experiencia que organismos como el CSN español pueden aportar en este campo a los países de Iberoamérica.

De hecho, Iglesias destacó la posibilidad de que se pueda implementar un Programa Iberoamericano de Cooperación en seguridad nuclear "basado en el esfuerzo" que han hecho el CSN y otros países de Latinoamérica que ya cooperan desde tiempo atrás en el marco del Foro Iberoamericano de Organismos Reguladores Radiológicos y Nucleares.

Carmen Martínez Ten dijo que el CSN y los países iberoamericanos del Foro tiene dos objetivos fundamentales que son "el intercambio de información mediante una red de conocimiento, y el compartir unas prácticas de regulación y de seguridad en protección radiológica y en seguridad nuclear".

"La lengua y la cultura nos unen para que podamos trabajar juntos en este objetivo", añadió Martínez Ten. (Publicado por Infolatam, España)

#### Las remesas de quatemaltecos crecieron en enero

Guatemala, 3 de febrero.-En 15,1 por ciento crecieron las remesas de guatemaltecos durante enero en comparación con igual mes de 2010, señala un informe.

Según el Banco de Guatemala (Banguat, central), en este periodo el ingreso fue por 283,3 millones de dólares, 37,2 millones más, aunque esa cifra quedó distante a la registrada en igual lapso de 2008 (314,6 millones) e incluso inferior a la de 2009 (290,2).

Las consecuencias de la crisis financiera internacional en la economía de Estados Unidos, donde radica la mayoría de los emigrantes guatemaltecos, determinó la baja experimentada en la llegada de dinero a partir de octubre de 2008.

Si un mes antes hubo un 13,8 por ciento de incremento en las remesas, en el décimo de aquel año la caída fue del seis por ciento y en 14 de los 16 siguientes el ingreso se comportó con índices negativos.

Dicha situación se revirtió en marzo pasado, con altibajos a partir de entonces aunque casi siempre en positivo, recuerda el diario Prensa Libre.

Añade, de acuerdo con los datos del Banguat, que el año precedente se contabilizaron cuatro mil 126,7 millones de dólares por remesas, superior a 2009 pero inferior a 2008.

(Publicado por la Agencia Prensa Latina, vía Google Noticias)

## UNESCO elaborará libro sobre migración y cambio climático

Ginebra, 2 de febrero- La Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) anunció que este año elaborará un libro sobre migración, medio ambiente y cambio climático.

Al presentar el proyecto, la UNESCO señaló que pese al impacto del cambio climático en los flujos migratorios de población, los estudios sobre el tema son muy limitados aún.

Agregó que existen incertidumbres sobre los mecanismos de este fenómeno, el número de personas afectadas y las zonas geográficas más vulnerables.

El organismo de la ONU señaló también que las opiniones se dividen entre quienes destacan el impacto directo del medio ambiente en los desplazamientos de población y quienes los atribuyen a contextos sociales, económicos y políticos más que a factores ambientales.

En este contexto, el propósito del libro será ofrecer al lector un panorama amplio del nexo entre el cambio climático y la migración sin ignorar las múltiples razones que generan estos movimientos masivos de personas. (Publicado por la Agencia UyPress, Uruguay)

## Mínimo impacto de crisis egipcia en economía mundial, según experto

Nueva York, 1 de febrero.- La crisis política que padece Egipto tiene y tendrá en el corto plazo un impacto mínimo en la economía mundial, aunque el efecto negativo podría crecer si más países árabes sufren un similar proceso de desestabilización, advirtió el economista Ken Goldstein.

'En esta etapa, el impacto global parece mínimo en el corto plazo. La gran pregunta en el largo plazo es qué forma tomará el Medio Oriente', explicó en entrevista con Notimex el experto del organismo de análisis macroeconómico The Conference Board.

Goldstein aseguró que si la crisis política se extendiera de Túnez y Egipto a otras naciones árabes, el efecto negativo de tales movimientos en la economía podría aumentar, pero por ahora se limita esencialmente a un alza en los precios del crudo.

El precio del barril de petróleo podría alcanzar en los próximos días los cien dólares por barril en su cotización en el mercado de materias primas de Nueva York.

Durante las últimas dos jornadas de cotizaciones, el precio del petróleo aumentó ocho por ciento, aunque las valuaciones apuntaron a la baja para ubicarse apenas por encima de los 91 dólares por barril.

El alza en el precio del crudo no obedece a que Egipto sea un relevante productor de petróleo, sino a que por el Canal de Suez pasa alrededor del 2.5 por ciento de la producción mundial de crudo.

Pese a que porcentualmente la cantidad de crudo en riesgo es mínima, autoridades de Estados Unidos han advertido que una alteración en el flujo de petróleo que pasa por Suez podría poner en peligro las reservas del hidrocarburo en territorio estadounidense.

El otro efecto de la crisis en Egipto sobre la economía mundial es la posibilidad de que el gobierno se declare insolvente para liquidar su deuda soberana.

La víspera, la calificadora de valores Moody's degradó el nivel de la deuda egipcia. Por su parte, la calificadora Standard & Poor's reveló este día que sometía a revisión la actual calificación de la deuda soberana de Egipto.

Sin embargo, una suspensión de pagos parcial del monto de la deuda por parte del gobierno de Egipto tendría un impacto limitado.

'Una insolvencia parcial por parte de Egipto tendría un menor impacto que la situación en Grecia', afirmó Goldstein.

Desde hace más de una semana, protestas multitudinarias en Egipto han obligado a que el gabinete de gobierno fuera disuelto, además de que han hecho que la permanencia de Hosni Mubarak como presidente parezca cada vez más remota. (Publicado por Notimex, vía Yahoo! Noticias)

### Turistas suramericanos generan ingresos millonarios en Paraguay

Asunción, 31 de enero.- La afluencia de turistas a Paraguay, principalmente de visitantes latinoamericanos, generó ingresos por 217 millones de dólares en 2010, el doble del año anterior, informaron fuentes oficiales.

Según reportes del Ministerio de Industria y Comercio las cifras actuales representan un aumento de seis por ciento respecto a 2008, lo que indicaría la reactivación de una de las industrias turísticas más deprimidas de la región.

El informe revela que 89 por ciento de los visitantes provinieron de países suramericanos, principalmente de Argentina, Brasil, Uruguay, Bolivia y Chile.

Fuera de América Latina, destacaron Estados Unidos y España y en menor cantidad, Alemania, Corea del Sur e Italia.

Trascendió que los turistas en hoteles ingresaron 163 millones de dólares, mientras los excursionistas incorporaron otros 54 millones.

De acuerdo con el documento los principales intereses del país fueron los viajes de deportes, aventuras, así como vacaciones, negocios, compras y naturaleza.

(Publicado por la Agencia Prensa Latina, vía Google Noticias)

## Puertos del Pacífico suramericano crean Copasud y conforman bloque comercial con destino a Asia

Lima, 27 de enero.-Los puertos del Pacífico suramericano, entre ellos el Callao, crearon la Comunidad Portuaria del Pacífico Sudamericano (Copasud) para conformar un bloque comercial que consolide una ruta directa en el transporte de carga desde el Asia hasta los puertos del Pacífico sur.

El convenio fue suscrito por el presidente de la Empresa Nacional de Puertos (Enapu), Mario Arbulú, quien también fue designado presidente de Copasud por los próximos dos años.

También por los representantes de los puertos de San Antonio (Chile), Fernando Fajardo; de Valparaíso (Chile), Sergio Núñez; de Buenaventura (Colombia), Domingo Chinea; y de Guayaquil (Ecuador), Diego Rivadeneira.

Copasud tiene la finalidad de intercambiar información tecnológica entre los participantes y representa una consolidación de una alianza estratégica entre los terminales portuarios que movilizan el mayor número de carga en el Pacífico sur.

El ministro de Transportes y Comunicaciones, Enrique Cornejo, dijo que el puerto de Callao se convertirá en el puerto Hub de la región, desde donde se repartirá la carga en contenedores de manera rápida y eficiente a diversos países con la consiguiente disminución de cotos.

La iniciativa para crear Copasud fue propuesta por Arbulú en abril del 2010 y fue unánimemente apoyado por los participantes del II Foro Portuario del Pacífico, desarrollada en Cali (Colombia).

Publicado por la Agencia ANDINA, Perú

### Cartagena fue escogida como sede de la VI Cumbre de las Américas

Bogotá, 26 de enero- El evento se llevará a cabo del 9 al 15 de abril de 2012, a la cual asistirán 34 jefes de estado de países del Caribe, centro y sur de América, con sus delegaciones.

Casi por unanimidad, todos los países del hemisferio, escogieron a Cartagena como sede de la próxima Cumbre de las Américas, que tendrá como invitados a los 34 países que hacen parte de la Organización de los Estados Americanos (OEA).

La última Cumbre se llevó a cabo en Trinidad y Tobago en el 2009.

Paralelo a este evento, el 28 y 29 de abril de este año se realizará también en la ciudad la reunión de la mesa directiva de la Asamblea Parlamentaria de Euro Latinoamérica, compuesta por 150 miembros, 75 del Parlamento Europeo y 75 representantes latinoamericanos. (Publicado por RCN Noticias, Colombia)

#### Antigua y Barbuda acogerá asamblea general de OECO

Isla Calivigny, Grenada, 26 de enero.- Líderes de la Organización de Estados del Caribe Oriental (OECO) acordaron que Antigua y Barbuda acoja la sede de su asamblea general, durante la cual se proponen y aprueban legislaciones comunes del bloque.

Los gobernantes de Granada, Dominica, San Vicente y las Granadinas, San Cristóbal y Nieves, Santa Lucía y Anguila tomaron esa decisión durante la quincuagésima segunda reunión de la Autoridad del grupo, que concluye en esta jornada.

El órgano legislativo tendrá entre sus funciones ratificar la adhesión de nuevos estados al bloque caribeño y tratados importantes con otros países o grupos internacionales.

Estará integrado por cinco parlamentarios procedentes de los territorios independientes de OECO, que serán elegidos para una gestión de dos años.

La asamblea general es una de las instituciones que se crearán bajo el Tratado Revisado de Basseterre, el cual entró en vigor recientemente, a fin de establecer la unión económica y financiera en el Caribe oriental.

Ese instrumento tiene como objetivo aumentar el acceso a los factores de producción y la competitividad de las empresas nacionales mediante el libre movimiento de personas, mercancías y servicios.

Con ese objetivo, OECO prevé instaurar otras entidades para adoptar medidas comunes en las esferas de justicia, asuntos exteriores, administración pública, telecomunicaciones, educación y gestión de recursos humanos y naturales. (Publicado por la Agencia Prensa Latina, vía Google Noticias)

## Hamburgo será sede de la Fundación UE-América Latina y el Caribe

Berlín, 26 de enero.-Su nombre se conoce desde que fuera concebida, es su lugar de nacimiento lo que ha estado rodeado de misterio hasta este 25 de enero: a casi nueve meses de su gestación, el ministerio alemán de Exteriores confirmó que la

Fundación Unión Europea-América Latina y el Caribe (UE-ALC) tendrá su sede en la ciudad portuaria de Hamburgo. La decisión fue tomada en Bruselas por el Consejo de la Unión Europea y representantes de todos los países de Latinoamérica y el mar de las Antillas.

Se confirma así la información anticipada por la agencia de noticias germana DPA el pasado 13 de enero con base en fuentes diplomáticas comunitarias. "Me contenta haber podido convencer con nuestra candidatura a nuestros socios en la Unión Europea, en América Latina y en el Caribe, y congratulo a Hamburgo por esta victoria", señaló el ministro federal de Relaciones Exteriores, Guido Westerwelle, aludiendo tácitamente a las otras urbes comunitarias que aspiraban a convertirse en sede de la institución, París y Milán.

La política latinoamericana de Alemania.

"Hamburgo, una ciudad hanseática y abierta, con larga tradición y estrecho contacto con Latinoamérica, es el lugar óptimo para la nueva fundación", agregó Westerwelle, quien describe la creación de la Fundación UE-ALC en territorio germano como un aspecto clave del Plan Alemania-Latinoamérica presentado por su cartera en agosto de 2010 en Berlín. De hecho, Westerwelle insiste en que la decisión de asentar este organismo en Hamburgo se toma a tiempo para darle una dimensión europea a la política latinoamericana de Alemania, justo como lo quería el Gobierno de la canciller, Angela Merkel.

Hasta ahora se ha dicho que la institución coordinará las relaciones entre los veintisiete países comunitarios, América Latina y el Caribe para fomentar la cooperación económica, cultural, política y científica, pero sigue siendo poco lo que se sabe concretamente de ella: no ha transcendido quien la presidirá, qué tan grande o pequeña serán su estructura y su planta de funcionarios, en qué sector de Hamburgo tendrá sus dependencias, cuándo comenzarán sus actividades, ni cuáles serán sus objetivos específicos.

Contando con los aportes de los socios.

Su capacidad de maniobra dependerá en gran parte de los recursos disponibles y, de momento, sólo el ministerio alemán de Exteriores ha hecho pública su intención de invertir unos 300.000 euros en la Fundación UE-ALC. "Este proyecto contará con los aportes de sus sesenta socios europeos y latinoamericanos; aportes que no necesariamente deben ser de índole económica", explica un vocero de esa cartera, haciendo hincapié en que es demasiado temprano para ofrecer mayores detalles al respecto.

"Los países involucrados pueden enviar a sus especialistas a uno u otro lado del Atlántico para que participen en un proyecto determinado y pagar su sueldo y sus viáticos", sugiere el portavoz del ministerio y añade otro ejemplo: "El Gobierno de la ciudad de Hamburgo ofrecerá apoyo logístico a la fundación poniendo a su disposición espacios para sus oficinas y ayudando a equipar sus instalaciones. Lo que sí puedo decir es que la fundación podrá comenzar a operar este año con el dinero que el ministerio de Exteriores aprobó para ella". (Publicado por Deutsche Welle, Alemania)

#### Venezuela se apoya en China para elevar su reserva alimentaria

Caracas, 26 de enero- Los Gobiernos de Venezuela y China firmaron en Caracas un acuerdo que permitirá al país suramericano importar oleaginosas, leguminosas y cereales que contribuirán a elevar a tres meses su reserva alimentaria.

El Ministerio de Relaciones Exteriores informó que el documento fue suscrito en ese despacho por el ministro de Alimentación, Carlos Osorio, y el presidente de la empresa china Heilongjian Beidahuang State Farm Business Trade Group, Quian Baimo.

La información oficial no precisó ni el monto de la transacción ni la cuantía de la importación china, que en una primera fase estará conformada por "fríjol de soja, caraotas (fríjoles) negras y blancas, y aceite crudo de soja", aunque señaló que se espera que los cargamentos lleguen a Venezuela en máximo 45 días.

El acuerdo con China se inscribe en el propósito venezolano de elevar "a tres meses las reservas alimentarias" del país y garantizar así a la población "el acceso a los productos de manera continua y sin ningún tipo de dificultad", indica una nota de prensa de la cancillería.

Venezuela cuenta en la actualidad con "aproximadamente un mes y medio de reserva alimentaria, lo que equivale a 692.000 toneladas de alimentos", precisó el Ministerio de Relaciones Exteriores.

El canciller venezolano, Nicolás Maduro, señaló que para lograr esa meta de tres meses de reserva de alimentos, el Gobierno del presidente Hugo Chávez "contará con el apoyo de todos aquellos países aliados de Venezuela", sin más precisiones.

La prioridad gubernamental es el abastecimiento de alimentos de la cesta básica y que Venezuela no produce ni procesa debido a las condiciones ambientales del país, añadió Maduro, según la información oficial.

El ministro de Planificación y Finanzas, Jorge Giordani, reconoció el pasado 4 de enero que la economía de Venezuela "es netamente importadora", y la patronal Fedecámaras ha señalado que este país importa al menos el 70% de los alimentos que consume. (Publicado por Infolatam, España)